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Abstract (en)
The cleaner has a compressed air pipe (1) possessing air-outlets with a diameter of 2 - 4, preferably 2.5 -3, millimetres and pointing towards the
conveyor web carrying the printing carrier. The air outlets extend at right angles to the direction of travel of the printing carrier. The compressed-
air pipe is positioned in the middle inside a slot-shaped nozzle (2) connected to a vacuum fan (10). Part-slots are positioned on both sides of the
compressed air pipe. The slot-shaped nozzle including the width of the compressed air pipe has a total width of 15 to 25 millimetres. the air outlets
are spaced apart by 7 -15, preferably 8 -10, millimetres.

Abstract (de)
Eine Druckmaschine, die zum Reinigen der zugeführten, insbesondere bogen- oder bahnförmigen Druckträger mit einer Reinigungseinrichtung
versehen ist, die eine sich senkrecht zur Druckträger-Förderrichtung erstreckende, mit auf die Druckträger-Förderbahn gerichteten Luftauslässen
(1.1) versehene Druckluftleitung aufweist, die im wesentlichen mittig innerhalb einer an eine Saugluftquelle angeschlossenen Schlitzdüse (2)
angebracht ist, derart, daß beidseitig von der Druckluftleitung Teilschlitze gebildet sind, ist dadurch gekennzeichnet, daß die Luftauslässe (1.1)
einen Durchmesser von 2 - 4mm, vorzugsweise 2,5 - 3mm, haben, und daß die Schlitzdüse (2) einschließlich der von der Druckluftleitung (1)
eingenommenen Breite eine Gesamtbreite im Bereich von 15 - 25mm hat. <IMAGE>
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